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欧派家居集团股份有限公司 

关于 2022 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

   本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

欧派家居集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8 月 30 日在《中国证券报》、

《上海证券报》、《证券日报》、《证券时报》和上海证券交易所网站（ www.sse.com.cn ）

上披露了《公司 2022 年半年度报告》。为便于广大投资者更深入、全面地了解公司经营情

况，公司于 2022 年 8 月 31 日召开了“2022 年半年度业绩说明会”。现将会议召开情况公告

如下： 

一、业绩说明会召开基本情况 

2022 年 8 月 31 日 15:00-16:30，公司通过全景网（www.p5w.net）以网络视频直播结合

网络文字互动方式召开了“2022 年半年度业绩说明会”。公司董事长兼总裁姚良松先生、公

司董事会秘书杨耀兴先生、公司财务负责人王欢女士、独立董事江奇先生（其中，江奇先

生采用了文字互动形式全程参与本次活动）出席了本次会议并与投资者进行了沟通交流。 

二、投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

在本次说明会上，公司就投资者关心的问题给予了答复，并对相关问题进行了梳理，

主要问题及答复如下： 

1、第二季度净利润出现 2%下滑原因是什么？是否是短期影响？ 

http://www.sse.com.cn/


 

答：二季度疫情反复，订单和产能没有充分释放，部分固定费用没有摊薄；二季度净

利润下滑是偶发情况，费用增长单季度大幅高于收入增长。未来根据公司大家居战略推进，

结合市场变化和公司实时新产品策略，有望实现盈利改善。 

2、下半年收入来看，公司对全年业绩达成目标有无调整？ 

答：年初公司制度的目标是将力争实现营业收入同比增幅 15%到 20%，力争实现净利

润同比增幅 10%到 15%（特别说明：公司 2022 年度财务预算报告旨在明确公司经营及内部

管理控制目标，不代表本公司 2022 年盈利预测，更不代表对投资者的实质业绩承诺。），

暂时没有调整目标的计划，在市场不是特别利好的背景下，正是要发挥欧派人肯干敢干的

特点，向目标冲击。具体分为： 

（1）制造端：提升材料优化效果，促进材料利用率提升，提升板材标准化占比，强化

集采规模化优势，在保质保量的情况下优化采购成本、确保制造成本降低； 

（2）营销端：全渠道、全品类、全品牌围绕全屋定制方向提升客户体验感，做大单值，

确保收入目标达成； 

（3）集团端：向管理要效益，降低管理成本，全集团都要开展专项工作，后期努力实

现目标。 

3、经营性现金流下降 50%的原因是什么？ 

答：这是阶段性的情况，长期来看公司现金流稳定，总体处在优良状态，现下降原因

主要是：（1）购买商品和提供劳务支出增加；（2）为实现与供应商共赢，集团充分考虑

了情况，前端供应商结算方式、结算效率有变化，结算款项更加及时。同时做了战略材料

储备，结算商品货款和现金有增加；（3）去年同期经营性现金流基数高。受疫情积压影响，

去年整体订单增长幅度大，现金回流充裕，去年同期基数高是造成现金流有腰斩的主要原

因。 

4、外部环境压力比较大，上半年做了哪些决策，采取哪些有利的措施取得了优异的成

绩？ 



 

答：在坚定推进公司大家居战略的前提下，各个机构、体系、激励机制有效协同，公

司的核心竞争力得到充分体现，各个核心事业部因地制宜、突破创新，各政策有效落地执

行。 

5、在整家定制的业务模式带动之下，公司成品家具的销售已经达到较大的规模，公司

对于成品家具未来经营模式有怎样的战略布局考量？是否将成为公司未来拓展的重要品

类？ 

答：在公司大家居的战略指引下，定制家具+成品家具融合的销售情况比较不错，公司

各类人才资源、生产资源、管理资源储备充足，将基于业务的发展情况，充分论证、试点

后，进而选择最高效可行的生产组织形式，给消费者提供更高品质的家居配套产品。 

6、对于零售体系大家居业务有何展望与规划？ 

答：零售大家居是公司大家居战略的重要一环，有较好的发展潜力。从试点城市的推

进情况来看，“一体化设计，一揽子搞定”能充分解决家装消费者的消费痛点，是提升客单

值、降低引流与服务成本的优质商业模式。为了保障不同地区业务试点的成效，公司因地

制宜地稳步推出多种业务形态、店态以及合作方式。截至目前，零售大家居模式已经覆盖

的城市超 70 个，已经建店营业的城市中，也涌现了不少优秀的试点案例，目前体系内原有

代理商参与意愿也比较踊跃。大家居业务对于企业的供应链资源整合能力、引流能力、渠

道运营能力、信息化能力、大规模非标定制全品类协同生产能力有了更高的要求，进入门

槛也随之被提高。目前公司零售大家居发展形势喜人，业绩也将逐步显现。 

7、木门的收入增速比较快，如何看待这个品类？ 

答：木门作为单品类去发展的难度比较大，必须要顺应市场和消费者的喜好，依托于

整家定制或大家居模式才能有所突破性发展，未来公司将不断探索核心定制品类（橱柜、

衣柜）与定制木门、定制卫浴的融合销售之路。 

特此公告。 

欧派家居集团股份有限公司董事会 

                                                   2022 年 9 月 1 日 


